Vpe pág:

\$342.409 Vpe portada: \$1.035.072

09/12/2024

Tirada: \$1.035.072 Difusión: Ocupación:

Audiencia

15.600 5.200 5.200 33,08% Sección: Frecuencia: 0

INTERNACIONAL

Pág: 32

En la Unión Europea

No todos aplauden acuerdo de libre comercio con Mercosur

• La puesta en marcha está cada vez más cerca luego de más de dos décadas de negociaciones.

ras 25 años de negociaciones, se llegó a un acuerdo entre la Unión Europea (UE) y el Mercosur para constituir la mayor zona de libre comercio del mundo. Se trata de un mercado de bienes y servicios de más de 700 millones de consumidores. No obstante, queda un largo camino para su entrada en vigencia.

La caída del dólar libre aceleró los tiempos y el mercado ahora espera para enero la baja del ritmo de devaluación.

A partir del acuerdo y a pesar del intento frustrado de rúbrica en 2019, la UE eliminará los aranceles para el 92% de las exportaciones del Mercosur y el bloque sudamericano suprimirá aranceles para el 91% de las importaciones que se realicen desde el continente europeo.

Hay que destacar que la UE es uno de los principales mercados globales ya que realiza el 14% de compras mundiales de bienes y servicios que representan el 72% de su PBI. Puntualmente, el

continente europeo es el segundo socio comercial más importante del Mercosur, después de China y por delante de Estados Unidos, y es probablemente tome medidas más proteccionistas a partir de la llegada de Donald Trump a la Casa Blanca.

No todos de acuerdo

Vale mecionar que países como Francia y Polonia se oponen férreamente al acuerdo y podrían ejercer presiones para bloquearlo. "El proyecto de acuerdo entre la UE y Mercosur es inaceptable en el estado actual. El Presidente se lo ha vuelto a decir a la presidenta de la Comisión Europea". afirmó el Palacio del Elíseo en un comunicado. "Seguiremos defendiendo sin descanso nuestra soberanía agrícola", añadió la presidencia.

Sucede que París considera que algunos de sus sectores, especialmente la agricultura y la ganadería, podrían verse perjudicados por una competencia desleal debido a que los países del Mercosur, no estarían sujetos a las mismas exigencias sanitarias y medioambientales

Sobre esta cuestión, Elizondo aseguró: "Probablemente Francia va a ejercer presión y va a tratar de influir, pero hay una voluntad política mayoritaria en el Parlamento y en el Consejo Europeo. A su vez, hay países, en particular Alemania, que es el más fuerte de Europa; muy interesados en que el acuerdo se ponga en marcha".



Para ambos bloques representa una oportunidad estratégica de integración económica.

También, debe tenerse en cuenta que el Presidente francés, Emmanuel Macron, se encuentra debilitado políticamente debido a la derrota legislativa en el Parlamento este año y a que la Asamblea Nacional de Francia destituyó recientemente al primer ministro, Michel Barnier, quien ya había expresado su rechazo al pacto.

Para echar por tierra el pacto, Francia y Polonia necesitarían formar una minoría de al menos cuatro países que representen el 35% de la población de la UE. Italia mostró sus reservas y su postura podría ser

En términos geopolíticos, la UE está particularmente interesada en estrechar lazos con el continente americano. Amador Sánchez Rico, embajador del bloque, había explicado los motivos del acercamiento a Infobae: "Se dieron una conjunción de factores. El primero es la geopolítica mundial, por la cual la Unión Europea se encuentra en una encrucijada. Por un lado tenemos a Rusia, por otro la mano de obra china, que nos mantiene con mucha presión en cuanto a competitividad; y un paraguas de seguridad de Estados Unidos, con el que quizás de la noche a la mañana ya no podamos contar. Entonces tenemos que tomar el futuro por nuestras propias manos y buscar socios confiables".